

22. Dezember 2023

PDF-Darstellung der Meldung auf
www.emk.de vom 22.12.2023



Privatdozentin Dr. Kathrin Liess übernimmt ab Oktober 2024 die Professur für den Lehrstuhl Altes Testament und Biblische Theologie an der Theologischen Hochschule Reutlingen.
Bildnachweis: privat

Neuberufung für den THR-Lehrstuhl Altes Testament

Im kommenden Jahr übernimmt Kathrin Liess als Professorin an der Theologischen Hochschule Reutlingen den Lehrstuhl für Altes Testament und Biblische Theologie.

Die Theologische Hochschule Reutlingen (THR) der Evangelisch-methodistischen Kirche (EmK) gibt die Berufung von Kathrin Liess auf den Lehrstuhl für Altes Testament und Biblische Theologie bekannt. Liess tritt im Oktober des kommenden Jahres die Nachfolge des bisherigen Lehrstuhlinhabers Jörg Barthel an. Nach über fünfundzwanzig Jahren Lehrtätigkeit und Forschung an der THR tritt Barthel im Sommer nächsten Jahres in den Ruhestand.

Kathrin Liess, derzeit als Privatdozentin Lehrbeauftragte an verschiedenen Universitäten, studierte in den 1990er-Jahren Evangelische Theologie und Germanistik an den Universitäten Kiel und Heidelberg. Nach ihrem ersten Staatsexamen war sie nacheinander wissenschaftliche Mitarbeiterin sowohl der Katholisch-Theologischen Fakultät als auch der Evangelisch-Theologischen Fakultät an der Universität Tübingen. Dort wurde sie 2003 mit einer Arbeit zum Lebens- und Todesverständnis der Psalmen promoviert. Für diese mit der höchsten Auszeichnungsstufe »summa cum laude« bewertete Dissertation erhielt Liess außerdem den Promotionspreis der Universität Tübingen. Daneben absolvierte Liess eine hochschuldidaktische Ausbildung und arbeitete als freie Mitarbeiterin am Tübinger Zentrum für Hochschuldidaktik.

Von 2007 an forschte Liess fünf Jahre lang in einem verschiedene wissenschaftliche Fachrichtungen verbindenden Forschungsprojekt der Heidelberger Akademie der Wissenschaften. An der Evangelisch-Theologischen Fakultät der Universität München war sie von 2014 bis 2016 als wissenschaftliche Mitarbeiterin tätig. Dort schloss sie 2016 ihre Habilitationsschrift zum Thema »Prophetische Herrschererwartungen« ab, in der es besonders um Studien zum Kapitel 9 des alttestamentlichen Buches Jesaja und damit verwandter Texte ging. Seither übernahm Liess als Privatdozentin Lehrstuhlvertretungen an den Universitäten Bochum, München, Rostock sowie an der Augustana Hochschule Neuendettelsau. Derzeit ist Liess Lehrbeauftragte an den Universitäten Münster, Bochum und Regensburg sowie Lehrerin im Fach Deutsch an einer Münchener Schule.

Auf die Herausforderungen als neue Lehrstuhlinhaberin angesprochen, sieht die neue THR-Professorin in der Lebens- und Lerngemeinschaft an der Reutlinger Hochschule eine »große Chance für einen intensiven persönlichen Austausch mit Studierenden und Kolleginnen und Kollegen«. Sie freut sich sehr auf die Tätigkeit an der THR, »denn die Hochschule bietet viele Möglichkeiten interdisziplinärer Zusammenarbeit in Lehre und Forschung«.

Als Schwerpunkte ihrer Lehrtätigkeit nennt Liess Themen, die von biblisch-theologischer Bedeutung sind. Dabei ist ihr wichtig, für die Verbindung und Zusammenarbeit mit anderen Disziplinen offen zu sein. Ihre Lehrtätigkeit nimmt die neue Inhaberin des Lehrstuhls für Altes Testament und Biblische Theologie an der THR im Oktober 2024 auf.

Weiterführende Links

Meldung der THR:

www.th-reutlingen.de/de/hochschule/aktuelles/aktuelles-detail/berufung-von-pd-dr-kathrin-liess

Der Autor

Dr. Christoph Schlupe ist Professor für Neues Testament an der Theologischen Hochschule Reutlingen der Evangelisch-methodistischen Kirche. Kontakt: oeffentlichkeitsarbeit@emk.de.

Zur Information

Die Theologische Hochschule Reutlingen (THR) ist eine Einrichtung für den deutschsprachigen Raum (Deutschland, Österreich und Schweiz) der Evangelisch-methodistischen Kirche (EmK). Sie ist eine staatlich anerkannte Hochschule und verleiht die staatlich und international anerkannten Studienabschlüsse Bachelor (Bachelor of Arts, B.A.) und Master (Master of Arts, M.A.) für Theologie sowie den staatlich anerkannten Master-Abschluss im Studiengang »Christliche Spiritualität« und einen staatlich anerkannten Bachelor-Abschluss im Studiengang »Soziale Arbeit und Diakonie«. Rektor der Hochschule ist Prof. Christof Voigt.